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事務局だより
　明けましておめでとうございます。会員の皆様には、昨年も多くのご助言・ご協力を賜り
誠にありがとうございました。改めて御礼を申し上げます。
　さて、新型コロナウイルスが昨年５月から感染症法の第５類に移行し、行動制限が解除さ
れ日常生活において気持ちが大分楽になったことを思い出されます。
　一方、夏頃からはインフルエンザが流行し、この冬の罹患率は例年と比べ大きく上昇して
いるとの注意を促す報道を目にする日が多くありました。
　流行拡大対策にはお正月明けの行動が大事とされ、寒さ厳しくなるこれからは、うがい、
手洗い、マスクの着用に努め、健康で春を待ちましょう。
　気がつけば、今年の夏にはパリオリンピック・パラリンピックが開催されます。東京開催
から３年、ダンススポーツ競技のブレイキンをはじめ新たな種目が加わり、どんなドラマを
私たちは体験するのでしょうか。
　マラソンをはじめオリンピック代表選手を決める大会がこれからも多く開催されますので
こちらも、見逃せません。
　人は一生懸命取り組む姿に惹かれ、感動するのだと思います。皆さんには押しの選手は
おりますか。それでは次号まで。
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お詫びと訂正
　「産廃みやぎ56号」（令和５年８月発行）11ページの記事におきまして、誤りがありました。

　■表彰受賞者
　　（正）大和工業株式会社　代表取締役会長　高橋　章　様
　　（誤）株式会社大和工業　代表取締役会長　高橋　章　様

　高橋章様、関係各位にご迷惑をおかけしましたことを深くお詫び申し上げますと共に、
ここに訂正させていただきます。
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福浦橋（松島町）
　松島海岸に浮かぶ県立自然公園「福浦島」に架かる、252mの朱塗りの橋です。通称「出会い橋」
と呼ばれており、渡ると良縁に恵まれると言われています。東日本大震災の際に橋脚の一部を損
壊しましたが、台湾からの義援金により修復され、台湾との「絆の架け橋」とされています。

表紙「産廃みやぎ」は初代会長　渡邉敬一氏の揮毫によるものです。
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挨 拶

一般社団法人　宮城県産業資源循環協会　　
会　長　　鈴　木　　　昇　

　明けましておめでとうございます。皆様におかれましては新春を清々しい気持ちでお迎え
のこととお慶び申し上げます。平素より本協会の事業運営に格別のご支援とご協力を賜って
おりますことに心より感謝申し上げます。
　昨年は、３年以上にわたり日常活動等に制約をもたらしてきた新型コロナウイルス感染症
が５月に感染症法の５類に移行し、その後地域経済活動が勢いをよく回復してきた年であり
ました。本協会といたしましても、各支部が自粛していた不法投棄防止巡回パトロールや不
法投棄物撤去作業を県保健所、対象地区市町村との連携の下で再開し地域の生活環境の保全
に寄与するとともに、労働災害撲滅のための労働安全研修会の充実を図りました。
　コロナ禍にあっては、皆様のご理解とご協力をいただきながら感染予防対策を図り産業廃
棄物の適正処理の責務をしっかりと遂行できましたことに、改めて感謝申し上げます。また、
本協会が平成５年４月の法人化から30年の節目の年を迎え、多くの関係者の皆様のご臨席を
いただき記念式典を催すことができましたことに重ねてお礼申し上げます。
　さて、私たち産業廃棄物処理業界は循環型社会形成の担い手として、これまで適正処理の
徹底の下、３Ｒの拡充に取組み、利用可能な資源を再生材として市場に提供してきたところ
です。
　近年、廃棄物や気候変動等の環境制約、世界的な資源需要の増大や地政学的なリスクの高
まり等の資源制約などの要因から、国は循環経済への転嫁を喫緊の課題として、令和４年９
月に循環経済工程表をとりまとめ、2050年カーボンニュートラルを見据えて循環経済の方向性、
2030年温室効果ガス46％削減に向けた施策の方向性を示し、種々の施策が実施されています。
　本協会といたしましては、脱炭素社会に向けて廃棄物分野において更なる温室効果ガス削
減の取組みが求められておりますことから、関係業界のご意見等を伺いながら、動静脈産業
との連携強化を目指すとともに、更に静脈産業として廃棄物を処理する側に留まることなく、
市場が求める品質・量の再生材を提供できる動脈産業としての機能拡充についても検討して
まいります。これら取組みを推進することにより、脱炭素化への貢献も果たせるものと考え
ております。
　また、宮城県が令和５年11月新たに組織した「みやぎゼロカーボンチャレンジ2050県民会
議」に参画し、目標達成に向けて会員とともに取組んでまいります。
　本協会は、「産業の健全な発展、生活環境の保全と公衆衛生の向上」を旨として、皆様の
期待に応えるべく、誠実に事業を実施してまいりますので、引き続きご支援を賜りますよう
お願い申し上げます。
　結びに新たな年が、皆様にとりまして健康で幸多き年となりますことを心より祈念いたし
まして、新年のご挨拶といたします。

年頭にあたって
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宮城県知事　　　　　　　
村　井　嘉　浩　

　明けましておめでとうございます。新しい年を迎えるに当たり、県民の皆様の御健勝と御
多幸を心からお祈り申し上げます。
　貴協会におかれましては、近年多発する自然災害における災害廃棄物への対応に向け、引
き続きご準備いただいているほか、県内の適正な産業廃棄物処理の推進に御尽力いただき、
心から感謝申し上げます。
　昨年を振り返りますと、５月に新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置付けが５類
感染症となり、様々なイベントや行事が再開されるなど、３年余りにわたるコロナ禍によっ
て停滞していた県民生活や社会・経済活動が再び動き始めました。また、記録的な暑さの中
で開催された全国高等学校野球選手権大会では仙台育英学園高等学校が２年連続決勝進出と
いう快挙を成し遂げ、秋には台湾の大手半導体企業が新たに国内法人を設立し、県内に進出
することが決定するなど、明るい話題もありました。
　さて、社会情勢が目まぐるしく変化し、本格的な人口減少局面を迎える中、これまで経験
したことのない環境の変化を前提とした社会づくりが求められています。こうした状況の中
では、地域経済・社会の活力を維持しながら、持続的な発展を促進していくための政策・施
策を、積極的に推し進めていくことが重要と考えております。
　今年は、「新・宮城の将来ビジョン」による県政運営がスタートして４年目を迎えます。
昨年に引き続き、市町村やＮＰＯ、企業など多様な主体と連携・協働しながら、復興完了に
向けた施策に力を入れるとともに、「新・宮城の将来ビジョン」に掲げる将来像の実現に向
けた取組を着実に推進してまいります。特に、ＤＸ（デジタル・トランスフォーメーション）
による「変革みやぎ」の実現に向けて、民間の力も活用しながら、あらゆる分野でデジタル
技術のフル活用を進め、県民サービスの向上や県内産業の活性化等を図ってまいります。中
でも、県民向けのＤＸ施策については、デジタル身分証アプリを活用し、利便性の高い県民
アプリとしての普及拡大に向け、市町村と一体となって、幅広い分野での活用を図ってまい
ります。また、喫緊の課題となっている物価高騰に対しては、各種取組を迅速に進めるほか、
人口減少への対応については、若者の県内定着や子ども・子育てを社会全体で支える環境整
備など、次の世代を育成・応援する取組を重点的に推進いたします。
　今後とも、多様な主体による魅力ある地域づくりを進めるとともに、県民一人一人が幸福
を実感し、いつまでも安心して暮らせる宮城を目指して取り組んでまいりますので、より一
層の御理解と御協力をお願い申し上げます。

多様な主体との連携による
活力ある宮城を目指して
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仙台市長　　　　　　　
郡　　　和　子　

　新年、あけましておめでとうございます。皆様におかれましては、健やかに新春をお迎え
のこととお慶び申し上げます。平素より、環境行政をはじめ、市政の各般にわたりご理解と
ご協力をいただいておりますことに心より御礼申し上げます。
　このたび鈴木昇会長が長年にわたる廃棄物処理分野でのご活躍、ご功績により、栄えある
旭日双光章を受章されましたことに、心よりお祝い申し上げます。廃棄物の処理は、社会経
済の基盤を支えるものであり、途絶は許されません。仙台市民の安全で快適な生活は、鈴木
会長をはじめ会員の皆様の日々のご尽力によるものであり、改めて感謝申し上げます。
　昨年は、大雨による災害が多発し、東北地方でも甚大な被害が発生いたしました。本市で
は、災害廃棄物の収集運搬支援のため、秋田市といわき市に職員と車両を派遣いたしました
が、現地では、各県の産業資源循環協会の会員の皆様が行政と連携し、災害廃棄物の処理に
奮闘されており、改めて災害時の貴協会を始めとする関係団体との連携の重要性を痛感した
ところでございます。引き続き皆様と顔の見える関係を保ち、非常時に即応できる体制を整
えて参りたいと考えておりますので、ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。
　さて、我が国は、2050年までに温室効果ガスの排出を全体としてゼロにする、カーボン
ニュートラルを目指していますが、その実現に向けては、大量生産、大量消費、大量廃棄の
経済「リニアエコノミー」から資源を循環利用し、新たな資源利用と廃棄物の発生の最小化
を目指す循環型経済「サーキュラーエコノミー」への移行が欠かせません。移行に向けては、
消費され廃棄物となったものを集め、それらの再販売、再加工などを通して、再び社会に流
通させる産業、いわゆる「静脈産業」の更なる発展が必要不可欠であり、会員の皆様の果た
される役割は大きいものと考えております。
　本市におきましても、資源の循環利用に向け、製品プラスチックの一括回収・リサイクル
を開始し、家庭から出るプラスチックごみの全量リサイクルを目指しているほか、使用済み
のペットボトルをペットボトルへ、収集したプラスチック資源の指定袋を地域清掃ごみ袋へ
といった水平リサイクルの推進にも取り組んでおります。昨年、国から選定された脱炭素先
行地域の計画においても、定禅寺通エリアにおいてケヤキの剪定枝、飲食店等の生ごみにつ
いて循環モデルの創出を行うこととしております。今後とも、資源循環の取り組みを広げ、
本市でも2050年ゼロカーボンシティを実現できるよう取り組んでまいる所存でございますの
で、会員の皆様方のご理解、ご支援を引き続きよろしくお願いいたします。
　最後になりましたが、貴協会と会員の皆様のますますのご繁栄とご多幸を心より祈念いた
しまして、新年の挨拶とさせていただきます。

「資源循環の杜へ」
2050カーボンニュートラルを目指して
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公益社団法人　全国産業資源循環連合会　　
会　長　　永　井　良　一　

　明けましておめでとうございます。
　旧年中は、当連合会の諸事業に対し、皆様の多大なるご理解とご協力を賜り、厚く御礼申
し上げます。コロナ対応が社会に内在化される一方、ウクライナ問題などは治まらず、円安
も長期化しておりますが、デフレ不況からようやく脱却できるのではないかといった兆しも
みられるところです。
　さて、昨年４月から国では中央環境審議会循環型社会部会におきまして、循環型社会形成
推進基本計画（循環基本計画）の５年ごとの見直しが行われております。これまでの審議を
踏まえ中央環境審議会は、新たな循環基本計画の策定のための具体的な指針を10月に取りま
とめ、環境大臣に意見具申しました。
　この中で、重要なキーワードは、動静脈連携と脱炭素と言えます。他方、中央環境審議会
循環型社会部会に「静脈産業の脱炭素型資源循環システム構築に係る小委員会」が昨年７月
に設置され、次期循環基本計画の策定のための指針に示された新しい制度の内容を検討され
ています。具体的には、静脈産業、動脈産業、自治体、市民・消費者がそれぞれ連携しなが
ら脱炭素に対応する資源循環体制の構築をしていくことや情報を通じた主体間の連携につい
て議論が行われてきました。
　この検討されている新制度について当連合会は、本業界の要望実現を国に働きかけること
としておりますが、今後さらに加速化するであろう脱炭素化と資源循環の統合に向け、脱炭
素型資源循環システムの構築に賛同し積極的に参画していく考えです。
　当連合会は、産業廃棄物処理業が目指すべき将来像として、「処理の受け手から、資源・
エネルギーの創り手へ」をスローガンに掲げております。脱炭素と循環経済が統合された社
会づくりに貢献する資源循環産業に発展していきたいと考えています。
　資源循環産業を支える人材の育成・確保に資する事業や、その人材が安心して働くことが
できるよう、労働災害の発生を防止するための体制の強化に努めるなど、本年も様々な課題
に取り組んで参ります。
　また、近年多発する自然災害時における災害廃棄物処理について、これまで以上に社会的
役割を果たしていくことが必要と考えています。
　皆様の尚一層のご指導、ご鞭撻を頂戴できれば幸に存じます。
　最後に本年が皆様にとりまして、健やかな一年となりますようにお祈り致しまして、新年
の挨拶とさせていただきます。

以上

令和６年年頭所感
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行政ニュース
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第19回産業廃棄物と環境を考える全国大会が開催される
　「第19回産業廃棄物と環境を考える全国大会」（主催　公益社団法人全国産業資源循環連
合会、公益財団法人日本産業廃棄物処理振興センター、公益財団法人産業廃棄物処理事業振
興財団）が、昨年11月10日東京都港区のグランドニッコー東京台場において、全国各地から
関係者420人が参加の下、盛大に開催されました。
　全国産業資源循環連合会の永井良一会長は、開会の挨拶で４年ぶりの開催にふれ、大会開
催関係者に感謝の思いを伝えました。

　来賓の挨拶として、伊藤信太郎環境大臣からビデオメッセージが寄せられ、脱炭素と循環
経済の実現に向け、産業廃棄物処理及び資源循環業への期待が高まっていると話し、今年の
閣議決定を目指す第五次循環型社会形成推進基本計画の中に今後しっかりと位置付け、国家
戦略として進めていくと話されました。
　同じく、小池百合子東京都知事からもビデオメッセージが寄せられ、東京都は政策の中心
に脱炭素化と資源循環があることを示し、水平リサイクルの革命的な技術の開発やプラス
チックの分別回収など、処理を進める事業者と連携し具体的な行動に移していく旨を話され
ました。

全産連ニュース

全国大会開会式の様子

伊藤環境大臣

永井会長

小池都知事



（15）

　その後、来賓の挨拶に続き令和５年度循環型社会形成推進功労者等環境大臣表彰が行われ、
28人の産業廃棄物関係事業功労者が表彰されました。宮城県からは、元副会長の瀬﨑和雄氏
が受賞されました。代表して都築建氏（全国産業資源循環連合会理事）が、今回の受賞に驕
ることなく心新たに努力を重ねていきたいと謝辞を述べました。

　続いて、「循環経済への移行による『新たな成長』の現実」と題した講演を、環境省環境再生・
資源循環局の角倉一郎次長が行いました。循環経済に関する目標・課題、今後の取組につい
て講演し、今後は官民や動静脈産業の連携が欠かせないとし、産業構造そのものが資源循環
型にシフトしていく方向にあることを説明しました。
　大会終了後、交流会が催されました。

受賞者会員の記念撮影の様子

瀬﨑氏ご夫妻

角倉次長

本協会から参加された皆さん
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鈴木昇会長が令和５年度秋の叙勲を受章しました
　11月３日に令和５年度秋の叙勲受章者が発表され、当協会の鈴木昇会長が旭日双光章を受
章されました。永年にわたる環境衛生への功労により栄えある受章となりました。誠におめ
でとうございます。

　令和５年度秋の叙勲「旭日双光章」
　　○鈴木　　昇　　（一社）宮城県産業資源循環協会　会長
　伝達式
　　日　時　　令和５年11月９日（木）
　　場　所　　環境省

令和５年度宮城県文化の日表彰式の開催
　宮城県文化の日表彰の授与に係る式典が、11月１日　仙台国際
センターにて開催されました。後日、山﨑事務局長を通して、阿
部副会長の永年の功績に対し表彰状が授与されました。受賞され
ました阿部副会長、誠におめでとうございます。

　受賞者
　　〇阿部　建夫　　（一社）宮城県産業資源循環協会　副会長
　伝達式
　　日　時　　令和５年11月１日（水）
　　場　所　　仙台国際センター

令和５年度環境大臣表彰式の開催
　11月10日、グランドニッコー東京…台場…パレロワイヤルにて環
境大臣表彰授与式が開催されました。宮城県からは産業廃棄物関
係事業者功労者として、㈱瀬崎組の瀬﨑…和雄氏が表彰の栄に浴
しました。この度の受賞にお慶び申し上げます。

　受賞者
　　〇瀬﨑　和雄　　（一社）宮城県産業資源循環協会　元副会長
　伝達式
　　日　時　　令和５年11月10日（金）
　　　　　　　（第19回産業廃棄物と環境を考える全国大会と併催）
　　場　所　　グランドニッコー東京　台場　パレロワイヤル

協会ニュース
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令和５年度秋の叙勲、環境大臣表彰並びに宮城県文化の日表彰
受賞者祝賀会を開催しました

　11月28日（火）、ホテル白萩にて令和５年度秋の叙勲受章者、環境大臣表彰、宮城県文化
の日表彰を受賞された皆様の祝賀会を開催しました。
　受賞された皆様方、誠におめでとうございました。

瀬﨑元副会長 鈴木会長 阿部副会長
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第３回役員会（理事会）の開催
１　開催年月日　令和５年８月29日（火）15：00～16：20
２　開 催 場 所　ホテル白萩　２階　錦Ａ
３　役　員　数　23名（理事20名、監事３名）
４　出席役員数　18名（理事16名、監事２名）
５　議　　　題
　　　⑴　第１号議案　新規会員の入会承認について……………………………承認
　　　⑵　第２号議案　部会規程の一部改正（案）について……………………承認
６　協 議 事 項
　　　⑴　財政基盤強化策（案）について
７　報 告 事 項
　　　⑴　宮城県塩釜保健所から不適正保管廃棄物の撤去協力要請について
　　　⑵　宮城県廃棄物対策課と本協会正副会長との意見交換について
　　　⑶　本協会における令和５年度から令和７年度までの労働災害防止計画について
　　　⑷　令和５年度事業の実施状況報告（４月～８月）
　　　⑸　主な行事予定
８　そ　の　他

第４回役員会（理事会）の開催
１　開催年月日　令和５年11月28日（火）15：00～16：30
２　開 催 場 所　ホテル白萩　２階　錦Ａ
３　役　員　数　23名（理事20名、監事３名）
４　出席役員数　19名（理事16名、監事３名）
５　議　　　題
　　　⑴　第１号議案　一般社団法人宮城県産業資源循環協会の財政基盤強化のための
　　　　　　　　　　　諸規程の一部変更（案）の承認について…………………承認
　　　⑵　第２号議案　令和５年度臨時総会の開催（案）について……………承認
６　協 議 事 項
　　　⑴　産業廃棄物処理業界の資質向上に係る支援についての要望書（案）
７　報 告 事 項
　　　⑴　退会者について
　　　⑵　第３次労働災害防止計画に係る「無災害宣言」の実施について（安全衛生委員会）
　　　⑶　第３次労働災害防止計画に係る令和６年度の取組みについて（安全衛生委員会）
　　　⑷　宮城県内の産業廃棄物処理業者数
　　　⑸　令和５年度事業の実施状況報告（４月～11月）
　　　⑹　主な行事予定
　　　⑺　その他
８　そ　の　他
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宮城県知事に対する要望活動を行いました
　12月20日（水）、宮城県行政庁舎17階労働者控え室にて、
鈴木会長から宮城県環境生活部廃棄物対策課　酒井健二課長
に「産業廃棄物処理業界の資質向上に係る支援についての要
望書」を提出し、産業廃棄物処理業の地位向上につながる支
援を求めました。
　酒井課長からは、「業界の振興のため要望事項について研
究していきたい」との回答をいただきました。要望事項は以
下のとおりです。

　【要望事項】
　　１　……産業廃棄物処理業（収集運搬業・処分業）の労働災害撲滅のために許可申請及び更

新申請時、労働安全講習会受講とその受講証明書の添付を指導要綱等に規定するこ
と。併せて、その講習会の実施認定機関に本協会を指定すること。

　　２　……優良産廃処理業者認定制度に基づく優良事業者の育成のための優遇措置の拡充を講
じること。

　　３　……排出事業者に対する適正処理に係る対面式講習会を開催すること。併せて、その講
習会の実施機関に本協会を指定すること。

令和５年度第３回「安全衛生委員会」の開催
１　開催年月日　令和５年11月８日（水）14：00～15：40
２　開 催 場 所　仙台市交通局本局庁舎　６階第１会議室
３　委　員　数　８名
４　出席役員数　５名
５　議　　　題
　　　⑴　「無災害宣言」の実施（案）について
　　　⑵　令和６年度の本委員会の取組み（案）について

今後の開催予定
　・令和５年度臨時総会… ２月１日（木）
　・令和５年度第５回役員会（理事会）… ３月14日（木）
　・令和６年度第１回役員会（理事会）… ４月24日（水）
　・令和６年度通常総会… ５月22日（水）

　・企画財政委員会… ２月上旬
　・安全衛生委員会… ２月上旬
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電子マニフェスト講習会の開催
　電子マニフェストの利用を始める方、電子マニフェストの基本操作を知りたい方を対象に
操作体験講習会を行いました。
　参加された皆様には、一人一台のパソコンを使用し、排出事業者、収集運搬業者、処分業
者それぞれの立場で、マニフェスト登録から最終処分終了報告までの基本的な電子マニフェ
ストの操作を体験していただきました。
　実務ですぐ活用できる内容となっており、疑問・質問も講師によりその場で回答いただけ
るので、有意義な講習会になったと思います。
　この講習会は、宮城県が電子マニフェストの普及促進を図るために行ってる事業で、協会
はこの事業を請負い、開催に関する事務、会場の設営等を行いました。

　日　　時　　①令和５年10月６日（金）14：00～16：00　参加者９名（施設定員20人）
　参加人数　　②令和５年10月13日（金）14：00～16：00　参加者７名（施設定員20人）
　　　　　　　③令和５年11月２日（木）14：00～16：00　参加者19名（施設定員30人）

　場　　所　　①仙南地域職業訓練センター
　　　　　　　②大崎地域職業訓練センター
　　　　　　　③ＪＣ－２１教育センター

　講習内容　　・電子マニフェストの概要、導入方法、具体的運用方法の講義
　　　　　　　・ＪＷセンターのデモシステムを使用した操作研修

　講　　師　　公益財団法人　日本産業廃棄物処理振興センター
　　　　　　　電子マニフェストインストラクター　小原　譲　氏

仙南会場 大崎会場 仙台会場
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身近なヒヤリ・ハット事例
　産業廃棄物処理業界は、他業界と比較して労働災害が多い業界です。安全衛生への意識向
上のため、会員の皆様よりヒヤリ・ハット事例を募集いたしました。「ヒヤリ」または「ハッ
ト」した経験を共有し、作業現場の安全管理にご活用下さい。

【清掃作業中】
何処で 何をしている時 何がどうした 改善事項

１ 歩道上で 車両を停止さ
せての下水道
管清掃時

夕方の薄暗い中で、走行し
てきた自転車と作業員が接
触しそうになった。

状況に応じ誘導員数を増員し
対応する。誘導時には通行人
等に声がけし、状況によって
は自転車から降りてもらえる
ように協力を求める。

２ 〃 作業準備中 作業準備しながら車両周り
の安全施設（コーンバーに
よる囲い）を設置している
際、歩行者が作業道具に接
触しそうになった。

安全施工の優先順位を一番
として、周囲の安全確認を
行い安全施設を設置後に作
業準備するようにする。

３ 道路上で 下水道管清掃
時

車両移動の為乗車しようと
したら、走行中の一般車両
と接触しそうになった。

乗車の際は周囲の安全確認
と安全保持用品、カラーコー
ン等による相手への視認性
の確保を行う。

４ 〃 車両誘導中 誘導が上手く伝わらずに、
外壁等に接触しそうになっ
た。

誘導時は必ず発声し、大き
な合図で運転手への視認性
を高めて誘導する。

５ 〃 不明管の埋戻
し作業中

矢印版等安全施設を設置し
て規制をかけ作業していた
が、朝方交通量が多くなり、
配置した誘導員では不足し
てしまった。

作業時間に余裕を持つ、ラッ
シュ時の作業を一時中止す
ることを検討する。

６ 〃 修水桝清掃時 吸引ホースが動いてしまい、
安全施設の範囲から道路に
はみ出しそうになった。

ホースの余剰なたるみを出
来るだけ道路側から遠い位
置に設置し、かつ頑丈なも
のに固定させる。特に歩道
上の歩行者に配慮する。

７ 貯水槽で 清掃作業時 高架水槽へ上る際、足が滑
り落下しそうになった。

「３点支持」で身体を保持す
る事を心がける。

【中間処理・最終処分】
何処で 何をしている時 何がどうした 改善事項

１ 処理施設内
で

フォークリフ
ト運転中

建屋から出ようとした際、
搬入車両が一時停止をせず
に前方を通過した。

周囲の安全確認の励行。
「だろう」運転をやめ「かも
しれない」運転を行う。
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何処で 何をしている時 何がどうした 改善事項

２ 〃 重機の付近を
移動した際

重機の接近検知装置が作動
したため、事故は起きなかっ
たが接触する恐れがあった。

重機の作業範囲を確認し、
どうしても接近する際は重
機運転手に知らせて、重機
のエンジンを切ってから接
近する。

３ 〃 〃 揺れにより移送中のドラム
がバランスを崩し、一旦停
止しようとブレーキを掛け
たところ衝撃でドラムが転
倒、天板が歪んだ。

移送前に必ずパレットの状
態を確認し、滑りやすいよう
であればいつもよりスピー
ドを落とし慎重に移送する。
また、状況に応じて滑らな
いようバックで走行する。

４ 〃 水槽に水中ポ
ンプを設置し
ようとした時

開口部を開けた際、蓋に付
着していた汚水により床が
汚れ、滑って転倒しそうに
なった。

油脂分等により汚れたら速
やかに清掃し、その後に作
業等を行う。

５ 〃 機械点検中 点検する機械のブレーカー
を切り忘れていて、機械動
作が始まる恐れがあった。

点検時の作業手順を再度確
認し、機械の動力部（電源
又は原動機）の遮断を確実
に行ってから点検する。

６ 〃 清掃時 濡れた床面で足を滑らせそ
うになった。

濡れた地面は滑りやすいの
で、移動の際は足元を確認
して注意して移動する。

７ 建屋外 重機で作業中 重機に乗り込む際、足を滑
らせ転びそうになりヒヤリ。

滑り止めテープを貼る。

【その他】
何処で 何をしている時 何がどうした 改善事項

１ 実験室で 作業中 実験台の上に置いてあった
褐色瓶が突然破裂し瓶が破
損。中に入っていた溶剤が
作業台の上・床に漏れた。

必要な空間容積を算出し、
サンプル置場に写真と上限
ラインの目安を掲示した。
また、万が一破損しても溶
剤が漏れ広がらないよう専
用バットを用意した。

２ 〃 清掃中 古い耐溶剤手袋をつけてバ
ケツに手を入れたところ、
バケツの水が手袋の中に
入ってきた。改めて使用し
ていた手袋を見たところ、
所々に亀裂が入っていた。

保護手袋は使用前に劣化が
ないか目視確認を行い、早
めの交換を心掛ける。

第３次労働災害防止計画推進標語
「労働災害ゼロ目指し  まずはトップのキックオフ」
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防災協定について
　一般社団法人宮城県産業資源循環協会は、大規模災害時の廃棄物処理について平成20年10
月21日、宮城県知事と「災害時における災害廃棄物の処理等に関する協定」を締結しています。
東日本大震災では、要請のあった市町に協会会員による応援派遣をいたしました。そのほか、
令和元年の東日本台風や令和4年福島県沖地震に伴う災害においても、要請のあった市町に
対して各支部において、迅速かつ適正な処理にあたっていただきました。ありがとうござい
ました。
　なお、本協定に基づく応援派遣要請に協力する当協会会員企業は宮城県による建設許可経
営規模評価等申請の加点対象として評価されます。
（平成30年４月１日より、経営事項審査のうち、経営規模等評価の項目及び基準が改正され
ました。防災活動への貢献状況は現行制度上「防災協定を締結している場合に15点の加点評
価」とされていたところ、「防災協定を締結している場合に20点の加点評価」と改正されま
した。）
　本制度を活用され、協会員としてのメリットを享受されますよう再度御案内いたします。

※本書式は当協会ホームページからダウンロードできます。

                                               様式１ 

証 明 願 書 

 

令和  年  月  日 

 

 

一般社団法人宮城県産業資源循環協会 会長 様 

 

 

所 在 地 

名   称 

代表者名             印 

                  

 産業廃棄物処理業許可番号  

                  

 

 

 

交付希望内容   

１防災協定証明書 

         ２防災協定書写し 

 

 

使用目的    宮城県に対する建設許可経営規模等評価申請に用いるため 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮城県  

仙台市  

様式２ 

証 明 書 

 

所 在 地 

名   称 

代表者名             印    

 

 

 

上記の者は平成２０年１０月２１日付で宮城県知事との間で締結した「災害

時における災害廃棄物の処理等に関する協定」に基づいて災害応急活動等に従

事する者であることを証明する。 

 

 

 

令和   年  月  日 

 

 

一般社団法人宮城県産業資源循環協会 

 

会 長  鈴  木  昇 印 
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　各支部において、研修会や、県保健所・地元市町や支部会員との協力により、「不法投棄
パトロール」「不法投棄物回収撤去活動」を実施しました。

県南支部
　　県南支部では令和５年11月21日（火）、午前10時から不法投棄防止パトロールを実施し
ました。支部長の挨拶、塩釜保健所岩沼支所環境廃棄物班の担当者から不法投棄現場の情
報について報告を受け、「なくそう！廃棄物の不法投棄」のステッカーを貼った巡回車に
分乗してパトロールに出発しました。
　　名取市（北釜地区海岸松林）、岩沼市（相の釜地区海岸松林、長谷釜地区海岸松林、寺
島地区海岸松林）の現場では廃タイヤや灯油缶、発砲スチロールの箱、ブルーシート、家
電品等が松林で隠すように不法投棄されていました。「夜間は街路灯が全くないため、容
易に不法投棄されやすい環境にあるのではないか」とのことでした。
　不法投棄をしないように啓発の意味も込めて継続的に支部活動を行って参ります。

塩釜・黒川支部
　　塩釜黒川支部では、令和５年７月13日（木）、
ホテルキャッスルプラザ多賀城にて、令和５年度
第二回支部役員会を行いました。議題は、１．塩
釜保健所との情報交換の件、２．今年度の不法投
棄防止活動について、３．各委員会の報告、４．
その他でした。
　　令和５年10月４日（水）には、ホテルグランド
パレス塩釜にて第三回支部役員会を行いました。
議題は、１．今年度の不法投棄物撤去事業につい
て、２．宮城県塩釜保健所からの協力要請について、３．その他でした。
　　令和５年11月22日（水）には、今年度の不法投棄物回収撤去活動を行いました。今年９
月に塩釜保健所に問い合わせたところ、管内では、大和町で廃家電の不法投棄がありまし

支部だより
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た。今回の活動ではその廃家電の回収を行い、併
せて宮城県協力事業として、大和町内のある事業
所における不法放置された廃棄物の撤去や事業所
の清掃活動も行われました。参加企業は25社33名
でした。

県北支部
　令和５年度　県北支部研修会開催
　開催日：令和５年11月15日（水）16時～
　会　場：大崎市古川　アインパルラ浦島
　　安全教育センター　菅原…典彦…様を講師に招い
て、「事業者が果たさなければならない労働災害
防止の責任」という内容で講演をいただきました。
　　参加者29名が受講し、その責務の重要性を認識
しました。
　　協会では労働災害撲滅に取り組んでいますが、
労働災害ゼロへのハードルは高く、厳しい課題です。
　　この研修で習得した知識を活用し管理者としての自覚を持ち、今後の業務に取り組んで
いきたいと思います。

石巻支部
　『川開き祭りゴミ・ゼロ・ボランティア参加協力の要請』への対応
　　実施日時：８月５日（土）午前９時30分～午後８時
　　　　　　　８月６日（日）午前９時30分～午後８時
　　実施場所：駅前ゴミステーション（ＪＲ石巻駅前・旧石巻観光協会付近）
　　　　　　　かわべいゴミステーション（かわまち交流センター、元気いちば付近）
　　参 加 者：支部会員13社、延べ34名（事務局含む）

◎事前会議
　実施日時：７月４日（火）午前９時～
　開催場所：石巻市役所、３Ｆ・市民生活部…廃棄物対策課
　出 席 者：宇角支部長、支部事務局
　内　　容：（１）協力要請の概要についての説明（要請日時、要請場所など）
　　　　　　（２）および関連他団体との連携について（参加者の募り方など）
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◎事後会議
　実施日時：８月28日（月）午前11時～
　開催場所：石巻市役所、３Ｆ・市民生活部…廃棄物対策課
　出 席 者：宇角支部長、支部事務局
　内　　容：（１）ゴミ・ゼロ・ボランティア活動の回収実績について
　　　　　　（２）次年度のボランティア活動運営に向けての意見交換

『令和５年度不法投棄廃棄物撤去作業』の実施
　実施日時：11月24日（金）午前９時30分～午前12時
　実施場所：石巻市沢田地区（民有林林道・女川京ケ森線）
　参 加 者：石巻保健所１名、石巻市４名（廃棄物対策課２名、農林課２名）
　　　　　　支部会員12社、18名（事務局含む）
　作業内容：一般廃棄物（可燃物・不燃物・無価物）、15㎥
　　　　　　産業廃棄物（廃プラスチック類）、0.5㎥
　　　　　　家電ごみ（ストッカー）、１台

仙台支部
　◎令和５年度クリーン作戦を実施
　　開催日　令和５年10月19日（木）
　　支部活動事業と環境美化運動を目的とした、不法投棄防止パトロール並びに不法投棄物
回収活動「クリーン作戦」を実施しました。実施場所は今年も「せんだい農業園芸センター
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東側大沼」ですが、今年は４年ぶりに開会式を行い、参加者全員での一斉活動としました。
開催当日は56社96名の支部会員のほか、仙台市建設局農林部佐々木部長様始め関係各所よ
り８名のご参加をいただき、総勢104名で不法投棄物の回収を行いました。大沼外周や大
沼内部から扇風機やこたつテーブル、ペットボトル、缶、ビニールなど、240kgを拾い集
めました。
　　今後も「クリーン作戦」を通じて、地域美化と不法投棄防止の啓発を継続していきたい
と思います。

　◎令和５年度秋季安全研修会を開催
　　開催日　令和５年11月20日（月）
　　会　場　仙台市中小企業活性化センター　セミナールーム⑵Ａ・Ｂ
　　全産連策定「第３次労働災害防止計画」を踏まえた県協会取組みの重点項目である「経
営者意識の改革を図り、労働災害防止を推進する」ことを目的とし、夏季に続き秋季も安
全研修会を開催しました。講師に仙台労働基準監督署　安全衛生課長　斎藤俊英氏をお招
きして、「労働者の安全と健康の確保について」～労働安全衛生関係法令と災害事例を踏
まえ～と題しご講話をいただきました。仙台支部会員、他支部の理事及び事務局長、合わ
せて34社、40名が参加しました。参加者からは、「事例を挙げていただきわかりやすかっ
た。」「予防管理を徹底し、災害が起きる要因に気づける体制を作っていきたい。」との声
があがりました。

　◎今後の予定
　　冬季研修会　令和６年２月７日（水）建設産業会館
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宮城県産業資源循環協会青年部会活動報告
宮城県産業資源循環協会青年部　少年野球大会2023の開催

～資源も野球も未来へつなごう！！～

　令和５年11月４日（土）、今年で通算12回目となる少年野球大会を「ベルサンピアみやぎ泉」
にて開催しました。愛子スポーツ少年団応募の「資源も野球も未来へつなごう！！」が今年度
の大会スローガンに選ばれました。
　当日は県内８チームから約150名の選手にご参加いただました。４年振りに選手行進も行
われ、グラウンドには選手たちの元気な声が響き渡りました。今年度の優勝チームは「中新
田ベースボールクラブ（加美町）」、準優勝チームは「古小タイガース（大崎市）」でした。
　併催イベントの「環境活動コンテスト」では日ごろチームで行っているエコ活動について、
模造紙にまとめてもらい、プレゼンしてもらいました。各チームエコに対しての意識が高く
審査も難航しましたが、厳正なる審査の結果、「色麻小あたごクラブ」に優秀賞が贈られました。
　大会終了後は表彰式が行われ、チームの部、個人の部へそれぞれ賞品が贈られました。最
後には楽天グッズがもらえる抽選会も実施され、本年度の野球大会は大盛況のうちに幕を閉
じました。
　本大会の開催にあたり、多くの会員企業から協賛金・協賛品を頂きました。厚く御礼申し
上げます。詳しい内容については、当協会ホームページをご覧ください。

青年部会だより

順　位 チーム名 地　区
優 勝 中新田ベースボールクラブ 加美町
準 優 勝 古小タイガース 大崎市
第 三 位 色麻小あたごクラブ 色麻町
フェアプレー賞（A） 小野小ジュニアウイングス 大和町
フェアプレー賞（B） 長命ヶ丘スカイヤーズ 泉　区
チ ー ム ワ ー ク 賞 愛子スポーツ少年団 青葉区
応 援 賞 六郷エコーズ 若林区
行 進 賞 荒巻少年野球クラブ 青葉区

環 境 活 動 優 秀 賞 色麻小あたごクラブ 色麻町
ス ロ ー ガ ン 賞 愛子スポーツ少年団 青葉区
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みやぎ中小建設業協会青年部会 合同チャリティーゴルフコンペの開催
　10月17日（火）「仙台クラシックゴルフ倶楽部」に
て、当部会とみやぎ中小建設業協会青年部会による
合同チャリティーゴルフコンペを開催しました。当
日は27名（うち当部会からは14名）が参加し、プレー
を通じ交流を深めました。
　本コンペで集まった基金は、NPO法人宮城県患
者・家族団体連絡協議会に寄付されます。

全産連青年部協議会　第12回全国大会 九州大会in沖縄への参加
　10月27日（金）、新型コロナ感染拡大の影響で延期となっていた全国大会が、４年振りに
沖縄県那覇市で開催されました。全国の青年部会員約700名（うち、宮城青年部会13名）が
参加し、「考動～今こそひとつに！！」をテーマに那覇文化芸術劇場なはーとで記念事業・記
念式典が開催されました。記念事業の部では、いくみゆうこ氏、金城浩二氏両名に沖縄や全
国の海洋問題についてご講演をいただきました。その後行われた金城氏や海野会長、沖縄の
部会員らによるパネルディスカッションでは、青年部会が今後環境に対して行っていくべき
活動について議論されました。記念式典の部終了後、沖縄ハーバービューホテルに会場を移
動し交流会が開催され、第12回全国大会は盛会裏に終了しました。

令和５年度青年部会研修会の開催
　12月７日（木）、TKPガーデンシティ仙台勾当台にて令和５年度研修会を開催しました。
2030SDGs公認ファシリテーターである北海道青年部会員の毛笠史寛氏を講師に迎え、『カー
ドゲームで世界を知り、未来への時間を体験しよう』をテーマに、ゲームを通じてSDGsに
ついて学びました。
　今回体験した2030SDGsとは、参加者がひとつの「世界」となり、その中で数名ずつのグルー
プに分かれ、与えられたお金と時間を使い、SDGs17の目標達成のためのプロジェクト活動
を行うことで各々に決められたゴールを達成するというものです。プロジェクト活動を行う
ことにより、世界の経済・環境・社会の状況パラメーターが刻々と変わっていき、現在から
2030年までの道のりを体験するゲームでした。
　ゴール達成のためグループ間で交渉したり、後半からは他グループの進捗状況を確認し協



（30）

力する様子がみられるなど、会場は大いに盛り上がりました。
　参加者からは、「講義形式ではなくゲームという形だったため、SDGsを知識として知るだ
けなく、その本質を体感することができた」との感想が挙げられました。
　研修会終了後には交流会も開催され、毛笠氏や新たに加入いただいた部会員も交え、交流
を深めました。

　　日　時　　令和５年12月７日（木）
　　場　所　　TKPガーデンシティ仙台勾当台　ホール２
　　内　容　　「カードゲームで世界を知り、未来への時間を体験しよう～2030SDGs～」
　　　　　　　　　　　講師：2030SDGs公認ファシリテーター　毛笠　史寛　氏

青年部会員を募集しています！

１　入会資格　　（一社）宮城県産業資源循環協会の正会員及び賛助会員企業に所属する者
で、年齢が50歳以下の男女（１社から複数名可能）

２　会　　費　　１名につき　年額24,000円

今後の予定
　・第４回役員会… ２月～３月
　・視察研修会… 調整中
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　令和５年７月１日から令和６年１月10日までの、入退会及び変更の届け出をお知らせします。

１　入会（令和５年７月１日入会）

　正会員

会員情報

  【支部：県南支部】

㈲安田工務店　代表取締役　安田　健
・〒989－2201　亘理郡山元町山寺字西頭無43－46
　Tel…0223－37－0147　　Fax…0223－37－2044
・宮城県許可　収集運搬　汚泥・廃プラ・紙くず・木くず・繊維くず・
　　　　　　　　　　　　金属くず・ガラス陶磁器・がれき類
　　　　　　　　　　　　（石綿含有産業廃棄物を含む）　以上８種類
　　　　　　　中間処分　ガラス陶磁器・がれき類　以上２種類

・会社ＰＲ：
　　宮城県の最南端の山元町にて営んでいる、安田工務店と申します。
　　私たちは日々仕事をするうえで、自然からの資源を使い、大地を新たな形に、変え仕事して
います。その自然の恵みと大地に感謝し、与えられた資源と大きな大地の可能性を最大限に使
い、地域と人がより安心・安全で快適な生活を送れる明るい未来を、創り出していきます。

　　また、明るい未来を創り出すと同時に、地域の人と人との関わり合いを持ち地域会社に、大
きな人の絆の輪を築くことで、地域社会に貢献します。

　　また、未来創造業という事業定義を掲げ、自分たちが関わるすべての未来を創造することで、
未来をより良い方向に進みます。

　　上記の思いを社員全員が常に持ち、日々営んでおります。
　　皆様、新人もので有りますが宜しくお願いします。

山藤総業㈱　代表取締役　畠山　喜裕
・〒989－2421　岩沼市下野郷字東長沼４－１
　Tel…0223－23－0703　　Fax…0223－23－0705
・宮城県許可　収集運搬　廃プラ・紙くず・木くず・繊維くず・金属くず・
　　　　　　　　　　　　……ガラス陶磁器・がれき類（水銀使用製品産業廃棄物を

含む）　以上７種類

・会社ＰＲ：
　　弊社では安全で作業のしやすい足場を心掛けて、日々現場に臨んでおります。足場を使用す
る職人さんの声を元に「安全」で「作業のしやすい」「満足」のいく足場施工を心がけ、墜落
災害ゼロを目指して日々、精進してまいります。
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（令和５年９月１日入会）

　正会員
  【支部：塩黒支部】

  【支部：仙台支部】

タイヤリサイクル東北㈱　代表取締役　佐藤　幸義
・〒981－3624　黒川郡大和町宮床字妖女鬼沢２－１
　Tel…022－797－7338　　Fax…022－797－7345
・宮城県許可　収集運搬　廃プラ・紙くず・木くず・繊維くず・ゴムくず・金属くず・
　　　　　　　　　　　　ガラス陶磁器・がれき類　以上８種類
　　　　　　　中間処分　廃プラ　以上１種類

㈱ShoRi　代表取締役　長岡　勝利
・〒982－0012　仙台市太白区長町南３－１－46
　　　　　　　　シティハウス長町南ステーションコート901
　Tel…022－399－8103　　Fax…022－399－8103
・宮城県許可　収集運搬　汚泥・廃プラ・紙くず・木くず・繊維くず・
　　　　　　　　　　　　金属くず・ガラス陶磁器・がれき類
　　　　　　　　　　　　（石綿含有産業廃棄物、水銀使用製品産業廃棄物を含む）　以上８種類

東北建設企画㈱　代表取締役　簑島　竜一
・〒980－0804　仙台市青葉区大町２－15－31　大町電力ビル別館２階
　Tel…022－266－8622　　Fax…022－266－8650
・宮城県許可　収集運搬　汚泥・廃プラ・紙くず・木くず・繊維くず・ゴムくず・
　　　　　　　　　　　　金属くず・ガラス陶磁器・がれき類
　　　　　　　　　　　　（石綿含有産業廃棄物、水銀使用製品産業廃棄物を
　　　　　　　　　　　　含む）　以上９種類

・会社ＰＲ：
　　弊社は平成２年に創業し、来年で創業35年目を迎えます。
　　「品質管理・安全管理・工程管理」を企業理念とし、廃棄物の飛散防止対策の徹底・安全運
転教育の徹底など、常に安心で安全な収集運搬を心がけてまいります。
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　賛助会員

２　退会

３　支部別会員数

４　会員届出の変更

R6．…1.…10…現在
区　分 県　南 塩　黒 県　北 石　巻 仙　台 合　計

正 会 員 44 34 48 46 107 279

賛 助 会 員 1 1 8 10

合　計 45 34 48 47 115 289

支部 会　社　名 変更事項 変更内容 変更年月日

県南

㈱タケエイ東北支店 代表者変更 旧　上村　嘉勝
新　小嶋　　努 R5. 6.22

㈲マルジン 住 所 変 更
代表者変更

旧　柴田郡村田町大字村田字榎下16
　　菅井　　仁
新　柴田郡村田町大字村田字西原
　　　　　　　　　　　　　　227-8
　　千葉　智英

R5.10.18

塩黒 ㈱カネミヤ 事業区分・
種類の変更 宮城県処分業許可（破砕）　取得 R5.11. 7

  【支部：仙台支部】

㈱熊商　代表取締役　熊田　信
・〒983－0003　仙台市宮城野区岡田字浜前西136
　Tel…022－352－8306　　Fax…022－352－8307
○建設機械器具賃貸販売業

支　部 事　業　所　名 退会年月日 備　　　　考

仙 台 同事建設㈱ R…5.… …8.31 収集運搬業許可廃止

県 北 ㈲高泉産業 R…5.…… 9.11 資格喪失

県 北 砂押プラリ㈱ R…5.…10.23 資格喪失

県 南 ㈱AXISグリーン R…5.…11.30 自己都合

塩 黒 八嶋建設㈱ R…5.…12.28 自己都合
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支部 会　社　名 変更事項 変更内容 変更年月日

県北
㈲親和建設 事業区分・

種類の変更
宮城県特別管理産業廃棄物収集運搬
業許可　取得 R5. 4.28

㈱築館クリーンセンター 組 織 変 更 旧　㈲築館クリーンセンター
新　㈱築館クリーンセンター R6. 1. 5

石巻 ㈱サンクリーン工業 事業区分・
種類の変更

仙台市処分業許可（移動式破砕）
廃止 R5. 5.28

仙台

㈱泉興業 事業区分・
種類の変更

宮城県特別管理産業廃棄物収集運搬
業許可　取得 R4. 8. 1

㈱宮城衛生環境公社 事業区分・
種類の変更

仙台市中間処理施設（選別・破砕）
許可　追加 R5. 3.27

㈱公害処理センター 事業区分・
種類の変更

仙台市特別管理産業廃棄物収集運搬
業許可　廃止 R5. 6.28

ニューホー高圧洗浄㈱ 代表者変更 旧　佐々木　克　朗
新　佐々木　賢太朗 R5. 8.17

環境設備工業㈱ 代表者変更 旧　増澤　　一
新　髙橋　禎彦 R5. 9. 1

機関誌・HPへ広告を掲載してみませんか？

　当協会では現在、機関誌「産廃みやぎ」、協会HPのバナー広告掲載を募集中です。
　機関誌は年に２回発行し、会員、県市町、他県協会などに配布しております。
　会員各社の業務内容のＰＲ・イメージアップにぜひご活用ください。
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＊宅配便希望者は代金納入後、受領書の写しも併せてFAX願います。

＊振込手数料は購入者負担でお願いします。

＊確認後、品物を送料着払いの宅配便でお送り致します。

＊14時以降の注文は翌日の発送になります。

   振込先　

　

申込日 年 月 日　　　　A

　　　 　　B

（窓口購入）

＊代表者印の押印は必要ありません。  　　　　　  　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  　　改訂2022.9.1

　直行用…収集運搬業者が１社で処分場まで運搬する場合

一般社団法人　宮城県産業資源循環協会
仙台市青葉区木町通1丁目4番15号　仙台交通局本局庁舎4階

電話 022-290-3810  　FAX 022-290-0381

配達希望日　　　　 月　　   　日

〒　　　　　  　ー

会 社 名

住 所

担 当 者 名

電 話 番 号 　（　　　　　　　　ー　　　　　　　ー　　　　　　　　）

来所予定日　　　 　月　　   　日

　　　　　　〇印をご記入ください

マニフェスト購入申込書

連続票（プリンター印字用）

 １.（公社）全国産業資源循環連合会発行（すべての産廃に使用できる）

単票（手書き用）

　積替用…収集運搬業者が2社以上でリレー方式で処分場まで運搬する場合

販 売 単 価 と 代 金

1箱（100組）　税込　3,000円

箱 

箱 

販 売 単 価 と 代 金

産廃管理票【直行用】
（7枚）

産廃管理票【積替用】
（8枚）

1箱（500組）　税込　15,000円

箱 

箱 

単票（手書き用）

1箱（100組）　税込　2,700円

連続票（プリンター印字用）

1箱（500組）　税込　13,500円

A．宅配

２.建設六団体副産物対策協議会発行（建設系廃棄物用）

建設系マニフェスト
（7枚） 箱 

＊協会窓口販売は、平日9:00～16:30です。尚、ビル駐車場(無料）をご利用いただけます。B.　窓口

名　　   義　一般社団法人　宮城県産業資源循環協会　マニフェスト 口
                          　            グチ

口 座 番 号　普 通 預 金　5　3　0　0　8　3　5
振込先銀行　七 十 七 銀 行　北 仙 台 支 店

　注　マニフェストの返品・交換は行っておりませんので、発行元等を再度ご確認ください。

箱 

A ．宅配（前払）購入

B ．窓口（現金）購入

令和４年９月１日～
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届 出 事 項 変 更 届 
 

令和 年 月 日 
 

(一社)宮城県産業資源循環協会 
会 長 鈴 木 昇 殿 

 
〒 
住 所 
会 社 名 
代表者名 ㊞ 
電 話 
Ｆ Ａ Ｘ 

 
下記の事項に変更がありましたのでお届けします。（該当項目の番号を○で囲む。） 
 

１．組織変更 ２．社名変更 (フリガナもご記入ください)  
３．代表者変更 （フリガナ・生年月日・産廃処理業に就いた日（年月日）

もご記入願います） 
４．住所変更 ５．事業区分・種類の変更 ６．電話・ＦＡＸの変更 

 
 
１ 変更年月日 令和 年 月 日 
 
 
２ 変更前（旧） 
 
 
 
 
３ 変更後（新） 
 
 
 
 
 
・上記内容の変更があった場合は，速やかに協会事務局へご提出をお願いします。 
・変更完了後，行政庁の許可証写し（Ａ４版）を提出して下さい。 



廃棄物処理業者の皆様より、水銀廃
棄物を承り適正処理を行います。
お取引先から排出された水銀廃棄物
の処分に是非ご活用下さい。

水俣条約が発効となりましたた

ランプ類

血圧計・体温計・温度計

機器・部品
水銀廃棄物の許可のある自社の積替保管施
設を使用し、野村興産（株）イトムカ鉱業
所へ収集運搬を行い処理・処分を行います。

株式会社万力は、野村興産（株）リサ
イクルネットワークの幹事会社です。

水銀廃棄物でお困りの方がいらっしゃいましたら是非弊社をご紹介ください。

水銀汚染物代表取締役 渡部高大

水銀廃棄物の例

バッテリー

金属水銀・薬品類

機器・部品機器・部品

農薬・医薬品��年以上
水銀廃棄物を取
扱っています

株式会社 万力（バンリキ）
代表取締役 渡部高大

本社：埼玉県上尾市大字小敷谷�����
仙台支店（積替保管施設）：宮城県仙台市宮城野区港������
電話 ������������ ����������������
���������������������� または、「万力 水銀」で検索
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事務局だより
　明けましておめでとうございます。会員の皆様には、昨年も多くのご助言・ご協力を賜り
誠にありがとうございました。改めて御礼を申し上げます。
　さて、新型コロナウイルスが昨年５月から感染症法の第５類に移行し、行動制限が解除さ
れ日常生活において気持ちが大分楽になったことを思い出されます。
　一方、夏頃からはインフルエンザが流行し、この冬の罹患率は例年と比べ大きく上昇して
いるとの注意を促す報道を目にする日が多くありました。
　流行拡大対策にはお正月明けの行動が大事とされ、寒さ厳しくなるこれからは、うがい、
手洗い、マスクの着用に努め、健康で春を待ちましょう。
　気がつけば、今年の夏にはパリオリンピック・パラリンピックが開催されます。東京開催
から３年、ダンススポーツ競技のブレイキンをはじめ新たな種目が加わり、どんなドラマを
私たちは体験するのでしょうか。
　マラソンをはじめオリンピック代表選手を決める大会がこれからも多く開催されますので
こちらも、見逃せません。
　人は一生懸命取り組む姿に惹かれ、感動するのだと思います。皆さんには押しの選手は
おりますか。それでは次号まで。

役職名 氏　　名 事業所名

委 員 長 武 田 洋 一 （株）オイルプラントナトリ

副委員長 伊 藤 正 則 黒川衛生（協業）

委 員 鶴 岡 昭 雄 （株）アーバンプラント

委 員 阿 部 孝 記 （有）きよの清掃センター

委 員 齋 藤 孝 志 （株）サイコー

委 員 齋 藤 知 則 県南支部事務局
（株）オイルプラントナトリ

委 員 浅 野 大 輝 青年部会
旭興業（株）

産廃みやぎ　第57号
発　行　令和６年１月
発行所　（一社）宮城県産業資源循環協会
　　　　〒980-0801
　　　　仙台市青葉区木町通１－４－15
　　　　仙台市交通局本局庁舎４階
ＴＥＬ　022－290－3810
ＦＡＸ　022－290－0381
ＵＲＬ　http://www.miyagisanpai.or.jp
 E-mail　 info@miyagisanpai.or.jp
印　刷　（有）サトー孔版印刷

お詫びと訂正
　「産廃みやぎ56号」（令和５年８月発行）11ページの記事におきまして、誤りがありました。

　■表彰受賞者
　　（正）大和工業株式会社　代表取締役会長　高橋　章　様
　　（誤）株式会社大和工業　代表取締役会長　高橋　章　様

　高橋章様、関係各位にご迷惑をおかけしましたことを深くお詫び申し上げますと共に、
ここに訂正させていただきます。



福浦橋（松島町） （宮城県経済商工観光部観光課 提供）

第12回東北復興支援　少年野球交流大会

参加チームの環境活動コンテスト

環境活動優秀賞 スローガン賞


